

Excélsior Sección: Dinero

2020-06-02 03:25:40 294 cm2

Página: 3 \$24,196.33

33

1/1





david.paramo23@gimm.com.mx

Reactivación económica

Si la economía cae 8% este año, como estimó el promedio de los encuestados por el Banco de México, y si inicia la recuperación al final del trimestre que está comenzando, es decir, si se regresa al crecimiento antes del fin de diciembre, México habrá pasado ya la peor parte de la pesadilla.

Con los datos que se tienen hoy, algunos con un importante desfase, se pueden hacer algunas afirmaciones, si bien es la crisis más profunda en la historia documentada de México no se ha perdido el control de la economía.

Al menos hasta este punto, la fortaleza heredada de las finanzas públicas y el manejo prudente por parte del equipo de **Arturo Herrera** han evitado episodios de pánico. Las decisiones de la junta de gobierno del instituto central, encabezada por **Alejandro Díaz de León**, han sido tan correctas como conservadoras. Mención especial, la política de tasas de interés, la cual no es muy bien comprendida por algunos círculos. Las decisiones tomadas por las instituciones financieras con el apoyo y acompañamiento tanto de la Secretaría de Hacienda como de Banco de México han sido correctas, puesto que hasta el momento han dado liquidez, lo que ha evitado quiebras masivas o suspensiones de pago generalizadas.

El gran secreto estará en la forma y en los tiempos de la recuperación. El corte de caja que se hace en este punto realmente no es malo para esta administración.



REMATE EVASIVO

Rocío Nahle trata de hacer creer que el mundo se divide o que es una guerra ideológica en contra de la 4T. Trata de hacer creer el cuento, propagado por ellos

mismos, de que el mundo se divide de una manera maniquea entre ellos y los que desean la corrupción. Se requiere ser muy ingenuo o cínico, para creer que esa sea la explicación.

Esta mujer ha capturado al sector energético (destruyó a la CRE, arrodilló al Cenace, intimidó a la Cofece, se coaligó con la CFE y convirtió a Pemex en algo así como su secretaria particular) y está convencida de que es algo así como una propiedad en la que ella es ama y señora.

La proclividad que ha mostrado el Presidente en creer que Pemex y CFE tienen la llave de la salvación de México, ha puesto en la cabezada de la secretaria de Energía la idea de que puede hacer prácticamente cualquier cosa.

El intento de explicación que intentó sobre las asignaciones directas en la construcción de Dos Bocas parte de la creencia de que tiene un gran margen de impunidad. Supongamos, por un segundo, que la empresa no es de su

compadre, amigo, conocido, asociado o lo que sea, entonces, ¿cómo se justifica que se le entregue la asignación a una empresa recién creada?

El intento de salida, según el cual una empresa que sí recibió la asignación fue la que contrató a la empresa en duda, realmente no explica nada. Alguien medianamente ingenuo podría suponer que el asignado tuvo que contratar a una empresa cercana o amiga. En el menos malo de los casos, ¿qué gracia tiene esa empresa recién creada para ser parte de una licitación multimillonaria?

La esperanza de aquellos que realmente están en contra de la corrupción es que a partir de 2024 habrá mucho espacio para que algunos tengan que dar explicaciones en el menos malo de los casos.

La lucha en contra de la corrupción no es un eslogan de campaña ni propiedad de ningún partido político. Creer que por sólo mencionarlo o por tener un discurso machacón los actos cambian de sentido, es pensar que la sociedad es muy torpe. Si en algo tiene razón el presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, es en que el pueblo no es tonto y se cansa de tanta tranza.



REMATE ORGULLOSO

El Padre del Análisis Superior se felicita así mismo y aún más al equipo de noticias de **Imagen Televisión** por haber logrado no únicamente los mejores números mensua-

les y semanales de audiencia en la historia, sino por el impacto en contenidos.

Las decisiones tomadas por el conjunto capitaneado por **Ciro Gómez Leyva** han creado la mejor opción para la audiencia de noticias.

Desde el inicio de este proyecto televisivo, el licenciado **Olegario Vázquez Aldir** se propuso tener uno de los mejores programas informativos y los resultados se están dando en ese sentido. Enhorabuena.

